
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет о работе Думы 

Ставропольского края 

с 17 по 24 августа 2018 года 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов и 

депутаты регионального парламента приняли участие в работе краевой 

выставки сельскохозяйственной техники "День поля – 2018", которая прошла 

в Будённовском районе. Телеканал "26 регион" от 20 августа сообщил, что 

праздник отметили с размахом – чествовали выдающихся аграриев, 

выступали с творческими номерами и показывали современные разработки 

сельскохозяйственной техники.  Комбайны, тракторы, самоходные 

опрыскиватели, культиваторы, системы орошения и почвоперерабатывающая 

техника – всего более 120 единиц от 50 компаний-участников, большая часть 

которых произведена или собрана в России. Обо всех машинах, их 

характеристиках, мощности и производительности гостям выставки 

рассказали представители компаний-производителей.   Приветствуя всех 

работников и ветеранов аграрной отрасли, спикер Думы Ставропольского 

края Геннадий Ягубов отметил вклад каждого в общее дело и поблагодарил 

за проведенную работу во время сбора урожая. Заслуженным работникам 

отрасли от Думы края и Правительства региона вручили почётные грамоты и 

медали. ("Ставропольская правда", № 91 от 21 августа, "Ставропольские 

губернские ведомости", № 33 от 22 августа, "Георгиевские известия", № 65 

от 22 августа, "Вестник Прикумья", № 61 от 22 августа, "Призыв", № 61 

от 22 августа, "Звезда Прикубанья", № 67 от 22 августа, "Панорама нашей 

жизни", № 65 от 21 августа, "Вперёд", № 67 от 21 августа, "Аргументы и 

факты – Северный Кавказ", № 34 от 22 августа, "Ставропольские 

ведомости", № 33 от 22 августа, "Ставропольский репортёр", № 33 от 

21 августа.) 

Газета "Петровские вести", № 63 от 22 августа написала о работе  

общественной приемной партии "Единая Россия" в городе Светлограде, 

которой в августе исполняется десять лет. Отмечалось, что только с 1 августа 

2017-го по 1 августа 2018 года в приёмную поступило 97 обращений. 

Положительное решение принято по 32 из них, по 65 оказаны консультации 

или даны разъяснения, положительные для обратившегося. В течение этого 

периода было проведено 2 приема граждан депутатами Госдумы РФ, 4 

приема - депутатами Думы СК, 11 - депутатами Совета депутатов 

Петровского городского округа СК, в том числе 4 тематических по вопросам 

пенсионного обеспечения и занятости населения. Руководитель Петровской 

МОП ВПП "Единая Россия" И. Луппа выразил благодарность депутатам 

Думы СК В.И. Трухачеву и Р.А. Завязкину за активное участие в 

проведении приемов и оперативное решение обозначенных гражданами 

проблем. 
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В этом же номере газеты "Петровские вести" была опубликована 

информация о стартовавшей в общественных приемных "Единой России" 

традиционной августовской акции "Собери ребенка в школу". "Цель акции - 

помочь малообеспеченным и многодетным семьям обеспечить детей 

необходимыми учебниками и вещами, которые могут пригодиться в школе. 

В акции принимают участие депутаты от партии, представители 

районных администраций, различных организаций, просто неравнодушные 

люди, - рассказал руководитель региональной общественной приемной, 

заместитель секретаря Ставропольского регионального отделения Дмитрий 

Судавцов.  - Акция "Собери ребенка в школу" даст возможность 

обеспечить школьно-письменными принадлежностями детей из 

малообеспеченных и многодетных семей, семей группы риска или попавших в 

трудную жизненную ситуацию". Так, школьные рюкзаки с наборами 

канцелярских принадлежностей и сладкими подарками получили от 

сопредседателя регионального координационного совета сторонников, 

депутата краевой Думы Валентины Муравьевой 6 многодетных семей, в 

которых воспитываются в общей сложности 20 детей. Комплекты 

канцелярских принадлежностей и спортивная форма будут переданы от 

координатора партийного проекта "Здоровое будущее", депутата краевой 

Думы Ростислава Можейко воспитанникам детского дома в поселке 

Малосадовом Левокумского района. В Минераловодском городском округе 

депутат Думы СК Александр Шарабок помогает не только детворе, но и 

школам. К примеру, школе № 8 села Левокумка он посодействовал в 

реконструкции спортплощадки для мини-футбола, а также в приобретении 

материала для школьного гардероба. Помощь получат малообеспеченные 

семьи, воспитывающие школьников, и в других районах. Акция "Собери 

ребенка в школу" продлится до 15 сентября, сообщила газета 

"Ставропольская правда", № 92 от 22 августа. 

Заместитель председателя комитета  Думы Ставропольского края по 

казачеству, безопасности, межпарламентским связям и общественным 

объединениям Петр Марченко принял участие в торжественном 

мероприятии, приуроченном к 5-летию создания окружной казачьей 

дружины, которое прошло в селе Сенгилеевском. Как написала газета 

"Вечерний Ставрополь" № 156 от 21 августа, Петр Марченко рассказал о 

непростой и многолетней законодательной работе, которую потребовалось 

провести для того, чтобы казачья дружина на Ставрополье действовала в 

рамках правового поля, обмене опытом с соседними регионами - 

Краснодарским краем и Ростовской областью, передал слова поздравлений 

от председателя краевой Думы Геннадия Ягубова.  

На сайте госзакупок появилась запись о том, что ставропольское 

правительство хочет обновить автопарк, сообщил "Блокнот-Ставрополь" от 

21 августа.  Речь идет о тринадцати автомобилях общей стоимостью 

21 миллион 848 тысяч 233 тысячи 42 рубля. То есть одна машина обойдется 

бюджету Ставрополья в среднем в чуть более полутора миллиона рублей (1 
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680 000р.), отмечает автор. Депутат ставропольской краевой думы 

Александр Сысоев считает, что это нормальная цена и, вероятно, 

вынужденная мера. "Если это обоснованные вещи, связанные с тем, что 

старое меняют на новое, это можно по-разному комментировать. Судя по 

цене, это обычная недорогая машина по нынешним меркам. Может старые 

машины уже не подходят по безопасности. С точки зрения цен на рынке, 

это автомобиль среднего класса. Я не знаю, что в данном случае 

происходит. Те, которые не пригодны для эксплуатации автомобили, 

обычно списываются. А те, которые пригодны, могут быть переданы в 

государственные бюджетные учреждения", - рассуждает парламентарий.  

Экс-глава "Единой России" в регионе, общественник и политолог Сергей 

Рязанцев считает, что депутаты должны проконтролировать процесс покупки 

и проверить. "Я сомневаюсь, что они к этому отношение имеют. Какая 

остаточная стоимость тех машин, которые должны списать вместо 

новых? Обычно они распродаются в частном порядке за 300-400 тысяч. 

Надо узнать, будут ли и куда деваться старые машины. На самом деле надо 

узнать, какие фирмы выиграли этот тендер, и все станет ясно. Я больше 

чем уверен, что фирмы на протяжении нескольких лет одни и те же. Денег 

и так в крае нет, и, видимо, губернатор считает, что это хорошо", — 

предполагает политолог. Издание отмечает, что покупка дорогостоящих 

автомобилей госструктурами на Ставрополье то и дело становится объектом 

пристального внимания общественников и СМИ. Порой аппетиты 

чиновников вызывают настоящее недоумение.   

Широкое обсуждение в СМИ получила тема совершенствования 

пенсионной системы России, которой было посвящено совместное заседание 

Генерального совета партии "Единая Россия" и руководителей фракций 

партии в региональных парламентах, прошедшее 20 августа в Москве. 

Участие в заседании приняли и ставропольские парламентарии - 

председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов и депутаты -

Валентина Муравьева, Юрий Гонтарь, Игорь Николаев. Главным 

лейтмотивом обсуждения стало предоставление рабочих мест для людей 

предпенсионного возраста, пишет газета "МК-Кавказ", № 35 от 22 августа. 

Заместитель руководителя фракции "Единая Россия" в Думе 

Ставропольского края Валентина Муравьева озвучила предложение 

сократить стаж, который дает право выхода на досрочную пенсию, - до 42 

лет для мужчин и 37 лет для женщин. "Сейчас в проекте закона говорится, 

что выход на пенсию может быть досрочным, если женщина проработает 

40 лет, а мужчина - 45. Все прекрасно понимают, что это очень большой 

возраст. Даже если люди начинают работать в 20-21 год и 45 лет 

проработают, это уже будет не досрочный возраст. Поэтому надо 

снизить эту цифру хотя бы на три года - до 37 лет и 42 соответственно", - 

приводит слова Валентины Муравьёвой газета "Аргументы и факты – 

Северный Кавказ", № 34 от 22 августа. По мнению ставропольских 

единороссов, справедливо повысить пособие по безработице для людей, 
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потерявших работу в предпенсионном возрасте, а также разработать 

государственную программу санаторно-курортного лечения для людей 

старшего возраста и уже с 1 января следующего года повысить 

фиксированный базовый размер пенсии на 25 процентов, отмечает газета 

"Ставропольская правда", № 92 от 22 августа. Предложение депутатов 

Думы Ставропольского края, озвученное на заседании Валентиной  

Муравьёвой, стало одной из центральных тем в публикациях региональных 

и федеральных СМИ по этому вопросу. Выступление Муравьёвой также 

было показано в сюжетах телеканалов "1 канал", "Россия" и "НТВ". 

Партия "Единая Россия" выступила также за предоставление 

дополнительного отпуска для граждан предпенсионного возраста, пишет 

ТАСС от 20 августа. Со своей стороны председатель комитета по 

социальной политике и здравоохранению Думы Ставропольского края, 

замруководителя фракции "Единая Россия" Валентина Муравьева 

напомнила, что в Ессентуках расположен финансируемый из регионального 

бюджета санаторий "Кавказ", который в год посещает примерно 1200 

человек, люди пожилого возраста и инвалиды. "Это капля в море", - 

констатировала Муравьева. "Нам надо совершенно четко разработать 

государственную программу по санаторно-курортному обеспечению этих 

людей", - убеждена она. Самой неожиданной стала инициатива по  отмене 

пенсионных преференций для членов Совета Федерации и депутатов 

Госдумы, пишет "Коммерсант" от 21 августа. Членам партии, у которых 

такое право уже возникло или возникнет до 1 января 2019 года, 

рекомендовано от ежемесячных доплат к пенсии отказаться. Секретарь 

генсовета вице-спикер СФ Андрей Турчак подчеркнул, что отмена 

пенсионных преференций для парламентариев начнет работать с 1 января 

2019 года, а до этого они смогут отказаться от них добровольно. Также в 

поправках будет прописано, что отказавшиеся от надбавок депутаты и 

сенаторы не смогут впоследствии отменить свое решение. 

21 августа Геннадий Ягубов и Валентина Муравьева приняли 

участие в парламентско-общественных слушаниях по изменению 

пенсионного законодательства, которые прошли в Госдуме, сообщил 

телеканал ГТРК "Ставрополье". Вице-спикер Госдумы Ольга Тимофеева 

возглавит рабочую группу по доработке законопроекта о совершенствовании 

пенсионной системы. Решение о ее создании было принято по итогам 

слушаний. "Пенсионная система не может меняться сама по себе. Задача 

рабочей группы – выявить риски, смягчить их при подготовке 

законопроекта ко второму чтению. Надо продолжить диалог парламента и 

общества и все полезное из этого диалога включить в закон", - 

прокомментировала Ольга Тимофеева. По словам зампреда Госдумы, 

правительство предложило действительно непопулярные меры изменений в 

пенсионном законодательстве  и в этом причина использования пенсионной 

темы оппозицией. "Нам надо до конца разобраться, чтобы правильно 

оценить, где правда, а где популизм. Для этого и были организованы 
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парламентские слушания", - говорит Ольга Тимофеева. Она также считает, 

что население справедливо задает вопрос о наличии рабочих мест для тех, кто в 

ближайшее время попадает под повышение пенсионного возраста, пишет газета 

"Ставропольская правда", № 93 от 24 августа. Это проблема свойственна и 

Ставрополью. "В сельских районах устроиться на работу не могут порою 

даже молодые, не говоря уже о тех, кому под 60. Часто люди готовы 

работать, но просто негде. И ведь важно не просто всем выйти и мести 

улицы, мы так ничего не заработаем. Нужно налаживать производство", – 

цитирует Тимофееву издание. Первое заседание рабочей группы должно 

состояться в конце августа – начале сентября. Об участии депутатов Думы 

Ставропольского края в парламентских слушаниях также написали газеты 

"Аргументы и факты", № 34 от 22 августа, "Вечерний Ставрополь", № 

158-159 от 23 августа.   

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в заседании регионального правительства, которое провёл 

губернатор края Владимир Владимиров. Участники заседания обсудили 

вопросы развития промышленности региона, благоустройства края и его 

столицы, возведения новой школы и другие, сообщил телеканал "26 регион" 

от 23 августа. Глава региона нацелил коллег на эффективную работу с 

обращениями в адрес главы государства, которые заслуживают самой 

тщательной проработки. Он также подробно остановился на результатах 

поручений, которые были даны во исполнение указаний президента 

Российской Федерации. На заседании правительства заслушана информация 

о деятельности некоммерческой организации "Фонд развития 

промышленности Ставропольского края" в IV квартале 2017 года и первом 

полугодии 2018 года. Ее представил министр промышленности, энергетики и 

связи Ставропольского края Виталий Хоценко. Фонд хорошо себя 

зарекомендовал, занимаясь выдачей льготных займов на проекты 

промышленных предприятий региона, которые направлены на разработку 

высокотехнологичной продукции, техническое перевооружение и создание 

конкурентоспособных производств.  Председатель комитета 

Ставропольского края по государственным закупкам Александр Абалешев 

рассказал о результатах реализации государственной политики в сфере 

закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и 

муниципальных нужд. Прозвучала информация о проводимых мероприятиях, 

которые призваны способствовать снижению числа нарушений во время 

подготовки и проведения конкурсных процедур.  

Телеканал "26 регион" от 23 августа показал сюжет о приуроченной к 

празднованию Дня России экологической акции, инициатором проведения 

которой стало региональное отделение  партии "Единая Россия" в 

Ставропольском крае.  Председатель Думы Ставропольского края, секретарь 

Ставропольского регионального отделения партии "Единая Россия" 

Геннадий Ягубов, председатель комитета по экономическому развитию, 

собственности, инвестициям, курортам и туризму Валерий Назаренко и 

активисты партии совершили восхождение на гору Стрижамент. Целью 
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акции было стремление привлечь внимание к экологии, показать красоту 

горы Стрижамент и всего Ставропольского края. 

Газета "Ставропольская правда", № 93 от 34 августа написала о 

рабочем визите председателя Думы Ставропольского края Геннадия 

Ягубова в Буденновский район. Спикер парламента проследил за тем, как 

проходит реконструкция парка 200-летия Буденновска в рамках проекта 

"Формирование комфортной городской среды". Уже завершены 

подготовительные работы: установлены бордюры, приступили к укладке 

тротуарной плитки. Здесь появятся новые скамейки, фонари и урны. Кроме 

того будут обустроены скейт-парк, игровая зона и подвесные качели. В 

обновленном парке горожане смогут прогуляться уже в сентябре. "Парк 200-

летия Буденновска находится в густонаселенной части города. Его 

реконструкция порадует жителей, которые ежедневно идут через него на 

работу или просто гуляют", – отметил Геннадий Ягубов. В этот же день 

председатель Думы края проверил, как в Буденновске продвигаются работы 

по ремонту дорог, которые начались еще в середине июля. На ремонт 

дорожного покрытия шести улиц выделено более 80 миллионов рублей. 

Планируется, что ремонт закончится к концу года. 

В газете "Георгиевские известия", № 64 от 18 августа было 

опубликовано объявление о приёме жителей города Георгиевска, посёлка 

Нового, станиц Лысогоской и Незлобной, который 24 августа в Георгиевске 

будет проводить депутат Думы Ставропольского края Виктор Отамас.   

 

Поздравления, обращения депутатов 

Поздравление И.В. Андрющенко с одним из самых важных 

религиозных праздников для каждого мусульманина – Курбан-байрамом 

опубликовала газета "Рассвет", № 59 от 18 августа.  

Поздравление с Днём Государственного флага России опубликовали: 

Г.В. Ягубов – в газетах "Ставропольская правда", № 92 от 22 

августа "Вечерний Ставрополь", № 157 от 22 августа, "Призыв", № 61 от 

22 августа; А.И. Жданов и Л.Л. Редько –  в газетах "Сельская новь", № 60 

от 22 августа, "Знамя труда", № 60 от 21 августа. 
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